



„Kamishibai“

Das japanische Erzähltheater



Das japanische Erzähltheater "Kamishibai" erfreut sich immer größerer Beliebtheit in der Bildungsarbeit von Tageseinrichtungen für Kinder und Grundschulen. Generationen- und kulturübergreifend werden Kinder und Familien von den Erzählfolien fasziniert. Mittlerweile findet sich eine ganze Bandbreite von Märchen, biblische Geschichten, interreligiöse und interkulturelle Fragestellungen oder allgemein bildenden Themen, bis hin zu Landschaften, die als Erzählhintergründe genutzt werden können. Wie können Erzählfolien erzählt und in ein kreatives Erzählgeschehen integriert werden?

Die Erzählfolien üben das bildgestützte Erzählen, regen die Kreativität an und ermöglichen ganzheitliche Sprachförderung. Um Kinder in die magische Welt der Geschichte zu entführen braucht es aber mehr als Bilder und Texte, die vorgelesen werden. Mit einem freundlich, kritischen Blick werden Geschichte und Bilder gewürdigt, es wird hinterfragt, ob die jeweiligen Bilder Kinder in ihrer Wahrnehmung und im Verständnis der Geschichten unterstützen. Es wird hinterfragt, ob und wie es gelingen kann die ästhetische Bildung der Kinder aufzubauen.

- Termin:** Donnerstag 17. September 2020, 16.00 – 18.30 Uhr
Ort: Tagungsstätte Haus Caldenhof, Caldenhof 28, Hamm
Referentin: Beate Brauckhoff, Päd. Institut der EKvW
Zielgruppe: Lehrer*innen an Grund- und Förderschulen, Erzieher*innen, Mitarbeitende der OGS
Kosten: 10 Euro

Anmeldung:

Schulreferat im Kreiskirchenamt Hamm
Martin-Luther-Str. 27b, 59065 Hamm
FON 02381/142-110 (Frau Buhl)
Email sbuhl@kirchenkreis-hamm.de